





JORNADAS DE TEOLOGIA

## EL CONCILIO DE NICEA EN LAS FUENTES CONTEMPORÁNEAS

Dr. Samuel Fernández Eyzaguirre

Pontificia Universidad Católica de Chile

Patrocina: Cátedra Henry Newman

Viernes, 28 de marzo ⊕ 09:30 h | ♥ Aula de Grados

## Viernes, 28 de marzo

Aula Pla y Deniel

Inaugura: Dr. Román Ángel Pardo Manrique Decano de la Facultad de Teología

| 09:30 h | Recepción de los participantes                          |
|---------|---|
| 10:00 h | Presentación de las jornadas                            |
| 10:30 h | Primera ponencia  |
|         | 'Fuentes y antecedentes teológicos de Nicea'            |
| 11:15 h | Diálogo   |
| 12:00 h | Descanso  |
| 10:30 h | Segunda ponencia  |
|         | 'Eusebio de Cesarea y el inicio de la crisis «arriana»' |

13:15 h Diálogo 14:00 h Descanso

16:00 h Tercera ponencia

'El desarrollo del Concilio y el Credo de Nicea'

16:45 h Diálogo

17:45 h Clausura de las jornadas

El Concilio de Nicea es un hito fundamental en el desarrollo de la teología cristiana y, por ello, un factor fundamental en la configuración de la cultura europea.

En el contexto de una nueva relación con el imperio, se desarrolló una intensa controversia teológica que provocó la convocatoria del Concilio de Nicea (325), el primer concilio ecuménico.

Las fuentes que describen este acontecimiento eclesial ha sido una rica cantera para teólogos e historiadores desde la antigüedad hasta nuestros días.

La obra de John Henry Newman marca un punto de inflexión en los estudios sobre el arrianismo y Nicea. El carácter fragmentario, sesgado, apologético y polémico de las fuentes antiguas ha dado pie a interpretaciones académicas no solo divergentes, sino excluyentes.

El seminario propone una relectura de las fuentes que otorga prioridad hermenéutica a los documentos contemporáneos sobre los relatos retrospectivos de Atanasio y los historiadores.

Samuel Fernández Eyzaguirre, presbítero de la diócesis de Santiago de Chile, es Doctor en Teología y Ciencias Patrísticas por el Instituto Augustinianum de Roma (1997). Es Profesor Titular de la Facultad de Teología de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Su área de especialización es el cristianismo antiguo, en particular el desarrollo de las doctrinas trinitaria y cristológica en los primeros siglos. Ha editado y traducido obras de Orígenes, Atanasio, Hilario y Marcelo de Ancira. Últimamente, ha publicado una colección de las fuentes contemporáneas para el estudio del Concilio de Nicea (325). Es miembro de la Academia de la Historia de Chile.